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São Tomás de Aquino se
destaca por investimentos

na área de Saúde
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Regina Nunes,
presidente do

SEMPRE/Sudoeste
morre aos 48 anos

Procura por peixes na
Semana Santa é alta em Paraíso

Empresário afirma que deve vender cinco toneladas de peixes até o domingo de Páscoa. Preços são os mesmos do ano passado

Rubens Marques Martins prepara e congela filés de tilápia há duas semanas para conseguir atender a demanda

Ralph Diniz

Vereador propõe canal
de comunicação na área de

educação para coibir “bulling”

Caminhonete roubada em
Guardinha é apreendida, e

homem é preso pela PM

Projeto de Lei visa
proibir uso de fogo para

limpeza em terrenos
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Paraíso é o município que
mais investiu na saúde

em 2022 na região
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CURTAS
“SEM UTILIDADE”

Assim que houve a entrega à Polícia Civil da sala no
Cemitério da Saudade para a realização de necrópsias
por médicos legistas que integram o IML em São Sebas-
tião do Paraíso, um internauta se apressou em tecer crí-
ticas e fez postagem desqualificando a utilidade do refe-
rido serviço, como se não tivesse nenhuma utilidade. “Não
traz benefício nenhum”. Não satisfeito, disse que “às ve-
zes pode ter algum órgão que sobra, e quem sabe” ?

INTERPELAÇÃO
Referido internauta gravou novo vídeo, segundo dis-

se, para se retratar com a população paraisense, afir-
mando que já havia se retratado com o delegado regio-
nal Tiago Bordini. “Me retratei da palavra órgão, que
citei”, e complementou que “jamais denigriu a imagem
do delegado e da Polícia Civil”. Arrematou que o IML “é
uma instituição muito bem vinda, e se veio para somar
com a Polícia Civil, peço desculpas”. Segundo informa-
ções, houve representação feita pedindo interpelação
judicial do internauta.

MAIS INDICADO
Em resposta à solicitação do vereador Marcos Vitorino

para se designar uma delegada para a Delegacia Es-
pecializada em Atendimento â Mulher em São Sebasti-
ão do Paraíso, a chefia da Polícia Civil respondeu à
Câmara, que no âmbito da 4.ª Delegacia não esse aten-
dimento de forma específica. Salientou que uma equipe
foi destacada para atendimento destes casos. “Em que
pese a extrema competência e sensível trato com as
vítimas por parte do delegado de polícia, Dr. Carlos Bra-
sil, realmente o atendimento por uma delegada seria o
mais indicado”.

OPORTUNAMENTE
Afirma que o mais indicado também seria uma unida-

de policial física independente, para a Delegacia da
Mulher, e que uma tratativa com o poder público munici-
pal para viabilizar a unidade está em andamento, de
forma inicial. Informou que a demanda de lotação de
uma delegada de polícia, para a especializada, foi devi-
damente planilhada para atendimento oportuno.

“INADEQUADAS”
O CREFITO – Conselho Regional de Fisioterapia e

Terapia Ocupacional 4.ª Região, em ofício enviado à
Câmara de Paraíso pediu apoio através de moção ou
outro instrumento que julgar adequado à solicitação fei-
ta por aquele conselho, junto ao Ministério da Educa-
ção, que requisitou o sobrestamento dos processos de
autorização, reconhecimento e renovação de reconhe-
cimento de cursos de graduação de Fisioterapia e Te-
rapia Ocupacional na modalidade à distância. Salienta
que tanto a comunidade acadêmica, quanto a profissio-
nal, reconhecem que a graduação à distância nos cita-
dos cursos, são inadequadas, pois prejudicam o desen-
volvimento de habilidades técnicas.

PEDIU APOIO
A vereadora Cidinha Cerize, que é fisioterapeuta,

ressalta a existência de campanha de alguns CREFITOs,
contra a modalidade ensino à distância na área da saú-
de. “Acho impossível se imaginar você fazer um facul-
dade sem nunca ter passado por um paciente,
vivenciado, e receber o título de fisioterapeuta, dentis-
ta, profissões da saúde, sem ser presencial. Gostaria
que essa Câmara assinasse a moção de apoio, disse.

EXERCITANDO
Alunos dos 3.º e 4.º anos da Escola Municipal

Napoleão Volpe, participantes do Projeto Vereador Mi-
rim por Um Dia, encaminharam ofício à Câmara onde
solicitam sejam plantadas mais árvores naquela escola,
seja construída sala específica para aulas de interven-
ção, mais salas para separar departamentos, para au-
las de música, pintura da escola, lavagem da quadra,
mais bancos para o pátio, ampliação da sala de biblio-
teca, jardineiro exclusivo para a escola, Internet melhor
na sala de Informática, computadores novos, melhorias
nas estradas, sala para teatro. Foi aprovado e será trans-
formada em indicação ao prefeito.

TRADIÇÃO
A Santa Casa de Misericórdia de São Sebastião do

Paraíso está promovendo a campanha denominada “Lei-
te Solidário 2023”, junto a pecuaristas, recorrendo à tra-
dição existente na região de produtores de leite doarem
a entidades filantrópicas, leite de ordenhas feitas na
sexta-feira da Paixão, entregues em laticínios e coope-
rativas. Esclarece que o valor arrecadado será utilizado
na compra de instrumentais para a realização de cirur-
gias cardíacas.

POSITIVO
Assessoria de Imprensa do Sebrae-MG informa que

micro e pequenas empresas (MPE) de Minas Gerais
registraram um saldo positivo de 24.879 vagas de tra-
balho em fevereiro. É o melhor resultado desde o mes-
mo período do ano passado, conforme o levantamento
do Sebrae Minas a partir dos dados do Cadastro Geral
de Empregados e Desempregados (Novo Caged).

 
MELHOR SALDO

Diz que Minas Gerais teve o segundo melhor saldo de
vagas nos pequenos negócios no segundo mês do ano,
ficando atrás somente de São Paulo (61.063). Foram
209.790 admissões em fevereiro, contra 184.911 desli-
gamentos. O saldo representa um crescimento de 2.016%
na comparação com janeiro, quando o estado viveu re-
flexo de muitos desligamentos de vagas temporárias aber-
tas no fim de 2022. Houve pequena queda, de 0,26%, no
comparativo com o mesmo período do ano passado.

OPINIÃO

A HONRA DE AJUDAR
Divaldo Franco
Professor, médium e conferencista espírita

Estando em festa a formidanda Mansão dos Churchill
na Escócia, muitas crianças vieram com seus pais para
o grandioso evento de reinauguração dos edifícios há
pouco restaurados.

Enquanto brincavam, uma delas caiu numa piscina e
começou a afogar-se. Em desespero, as demais se
puseram a gritar enquanto o garoto se debatia.

Estando próximo o filho do jardineiro, sem raciocinar
quase, atirou-se às águas e, por ser também uma criança,
conseguiu com sacrifício salvar o outro.

Logo os adultos tomaram conhecimento, e o pai,
reconhecido, muito agradeceu ao menino.

De imediato, disse-lhe ao genitor: – Em gratidão por
seu filho haver salvado a vida do meu, eu lhe darei
refinada educação. Diga-me o que mais ele deseja para
si mesmo no futuro.

O homem humilde pensou um pouco e respondeu: –
Meu filho disse-me uma vez que, quando crescesse,
desejava ser médico para ajudar as pessoas.

– Pois o levarei para Londres e o educarei atendendo
o seu desejo.

Assim aconteceu.
Passaram-se os anos e em 1947, terminada a

Segunda Guerra Mundial, o primeiro-ministro da Inglaterra
Winston Churchill participava da Conferência de Paz, em
Teerã, no Irã, quando adoeceu gravemente de pneu-
monia.

A notícia consternou o mundo, mas o Dr. Alexander
Fleming, o autor da descoberta da penicilina, viajou de
Londres e cuidou do paciente, salvando-lhe a vida.
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Posteriormente, quando Churchill referiu-se ao notável
acontecimento, afirmou que por duas vezes a sua vida
fora salva pela mesma pessoa.

Fleming era o pequeno que o salvara do afogamento
na Escócia.

Na vida de todos nós jamais faltam oportunidades para
ajudar o nosso próximo, e esse sentido existencial tem
sido responsável por tudo de bom e belo que acontece
na humanidade.

Quem não vive para servir ainda não aprendeu a viver.
A vida humana é um hino ao serviço constante,

porquanto tudo serve em a Natureza.
Faz-se necessário somente descobrir-se a melhor

maneira de servir, colocando-se na condição de edificador
da felicidade na Terra.

O egoísmo tem sido responsável pela desgraça moral
e espiritual das criaturas e somente o altruísmo é-lhe o
oposto dignificador.

Quando compreendermos o sentido do serviço
edificante entre todos e em toda parte, haverá uma
sinfonia harmônica entre as massas, e o mal, que persiste
nos corações, cederá lugar ao amor, que se enfloresce
em bênçãos.

Nunca desperdices a oportunidade de ajudar no
crescimento ético das criaturas e nas suas necessi-
dades.

Ajudando, estarás auxiliando-te a entender que
realmente feliz e abastado é todo aquele que auxilia.

Foi por esta razão psicológica e real que Allan Kardec
estabeleceu no conteúdo do Espiritismo que “fora da
caridade não há salvação”.

Expandir a caridade é dever nosso.
Artigo originalmente publicado no Jornal A Tarde, coluna Opinião.

O VERDE
em questão

Consciência ambiental,
um desafio e um marketing
em cima de todos nós. O
mundo ficou mais integrado,
uniu pessoas, empresas e
essas produzindo seguindo
exigências de leis relativas
aos problemas do aumento
de consumo, da poluição e
do desperdício aumentas-
sem, face aos constantes
desrespeitos dos recursos
naturais somados às catás-
trofes da natureza. Mas, o
homem do campo, o peque-
no produtor – o roceiro –
para nós interioranos, que
produziam, conservavam
com sua simplicidade pecu-
liar, onde ficam? Já vivenci-
amos o tempo em que a
união fazia a força do cam-
po, hoje não mais.

Nem produção, nem
conservação, com tantas
exigências obrigando o pro-
dutor a adotar medidas sus-
tentáveis, visando benefíci-
os ao meio ambiente, a pre-
ocupação passou a ser o
foco qualitativo diante do
mercado nacional e inter-
nacional: legislações modi-
ficadas, mudanças na ma-
neira de pensar e agir da
sociedade.

Como se pode colaborar,
em que grau o marketing
verde é resultado de uma
conscientização ambiental?

Só produzir sem se preocu-
par com a qualidade e a pre-
servação, não tem jeito. É,
para que isso aconteça, ne-
cessário investir muito e
quem não tem condições,
não vai correr riscos de; fis-
calizações, notificações e
até de perder tudo. É assim
que funciona em países sub-
desenvolvidos como o nos-
so, que tem tudo para ser
corretamente político, mas
não o é.

Rever conceitos, hoje
por aqui, quem produz com
qualidade e segue as leis de
posturas municipal, estadu-
al e federal, a rigor, não tem
o devido retorno. Não espe-
rem a seca, a chuva, a gea-
da para rever conceitos. O
direito ambiental é o instru-
mento a ser utilizado para
prevenir, impedir que ocor-
ram danos e degradação
ambientais.

É triste pensar que a na-
tureza fala e que o gênero
humano não a ouve, do ro-
mancista, poeta, estadista e
ativista pelos direitos huma-
nos francês, Victor-Marie
Hugo.

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

ACADÊMICO CORRESPONDENTE

DA APC

JACUÍ/MG – E-MAIL:

fmjor31@gmail.com

DIVALDO FRANCO

Professor, médium e

conferencista espírita

Estando em festa a formi-
danda Mansão dos Churchill na
Escócia, muitas crianças vie-
ram com seus pais para o
grandioso evento de reinau-
guração dos edifícios há pou-
co restaurados.

Enquanto brincavam, uma
delas caiu numa piscina e co-
meçou a afogar-se. Em deses-
pero, as demais se puseram a
gritar enquanto o garoto se de-
batia.

Estando próximo o filho do
jardineiro, sem raciocinar qua-
se, atirou-se às águas e, por ser
também uma criança, conse-
guiu com sacrifício salvar o
outro.

Logo os adultos tomaram
conhecimento, e o pai, reco-
nhecido, muito agradeceu ao
menino.

De imediato, disse-lhe ao
genitor: - Em gratidão por seu
filho haver salvado a vida do
meu, eu lhe darei refinada edu-
cação. Diga-me o que mais ele
deseja para si mesmo no futu-
ro. O homem humilde pensou
um pouco e respondeu: - Meu
filho disse-me uma vez que,
quando crescesse, desejava ser
médico para ajudar as pessoas.

- Pois o levarei para Lon-
dres e o educarei atendendo o
seu desejo.

Assim aconteceu.
Passaram-se os anos e em

1947, terminada a Segunda
Guerra Mundial, o primeiro-
ministro da Inglaterra Winston
Churchill participava da Con-
ferência de Paz, em Teerã, no
Irã, quando adoeceu gravemen-
te de pneumonia.

A notícia consternou o
mundo, mas o Dr. Alexander
Fleming, o autor da descober-
ta da penicilina, viajou de Lon-
dres e cuidou do paciente, sal-
vando-lhe a vida.
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A HONRA DE AJUDAR

Posteriormente, quando
Churchill referiu-se ao notável
acontecimento, afirmou que
por duas vezes a sua vida fora
salva pela mesma pessoa.

Fleming era o pequeno que
o salvara do afogamento na
Escócia.

Na vida de todos nós jamais
faltam oportunidades para aju-
dar o nosso próximo, e esse
sentido existencial tem sido res-
ponsável por tudo de bom e
belo que acontece na humani-
dade.

Quem não vive para servir
ainda não aprendeu a viver.

A vida humana é um hino
ao serviço constante, porquan-
to tudo serve em a Natureza.

Faz-se necessário somente
descobrir-se a melhor maneira
de servir, colocando-se na con-
dição de edificador da felicida-
de na Terra.

O egoísmo tem sido respon-
sável pela desgraça moral e es-
piritual das criaturas e somen-
te o altruísmo é-lhe o oposto
dignificador.

Quando compreendermos o
sentido do serviço edificante
entre todos e em toda parte,
haverá uma sinfonia harmôni-
ca entre as massas, e o mal,
que persiste nos corações, ce-
derá lugar ao amor, que se
enfloresce em bênçãos.

Nunca desperdices a opor-
tunidade de ajudar no cresci-
mento ético das criaturas e nas
suas necessidades.

Ajudando, estarás auxilian-
do-te a entender que realmente
feliz e abastado é todo aquele
que auxilia.

Foi por esta razão psicoló-
gica e real que Allan Kardec
estabeleceu no conteúdo do
Espiritismo que "fora da cari-
dade não há salvação".

Expandir a caridade é de-
ver nosso.

Artigo originalmente
publicado no Jornal A Tarde,

coluna Opinião

DOMINGO
DE RAMOS

Início da Semana Santa
No calendário religioso
A escritura que encanta

É Jesus chegar vitorioso!

O povo O recebendo
Com ramos acenando
Os tapetes estendendo
Para Jesus ir passando!

Em Jerusalém adentrou,
Num jumento montado,
Sua Majestade mostrou

Na humildade aclamado!

Que a saudação sincera
Permaneça em toda era
Com recepção espiritual
De sua chegada triunfal!

(María Amélia Leal - Escrivã aposentada, professora, advogada)

Significa destruição e mor-
te. O homem destrói a si mes-
mo, tornando-se seu pior ini-
migo.

O poder e a imunidade par-
lamentar estimulan o ego. Pri-
meiro eu, depois eu, sempre
eu.

Arrogância irredutível
aterroriza desafetos, coloca
em risco o futuro da nação.
Dialogo, compaixão, bom sen-
so estão fora de cogitação. O
sangue de patriotas lava a
honra, se é que existe algu-
ma! Crianças, jovens, adultos
e idosos são expostos a esta
barbárie.

A paz de espirito, transfor-
ma-se em um tormento sem
fim. Pequenos desentendimen-
tos, afastam o raciocínio. No
campo de batalha, os confron-
tos são inevitáveis. Um pensa
em acabar com o outro como
se isso fosse possível.

O poder é para servir, não
para se servir. A arrogância e a
persistência dos que deveriam
manter a paz social e a união
entre os povos, extrapolam
tudo que conquistamos. O di-
reito de ir e vir, é limitado, den-
tro ou fora de casa o risco é o
mesmo. Sucessivos bombar-
deios despertam o gigante
adormecido no peito; o medo
mexe com o emocional, abala
a estrutura.

A violência de “pessoas”

descontentes e agitadas, ace-
lera o retrocesso.

A guerra e a língua são de-
sastrosas. Às vezes perco-me
pensando o que se passa na
cabeça de algumas pessoas! A
paz só será possível se er-ra-
dicarmos nossas próprias im-
perfeições! Apoiarmos pesso-
as insanas é uma delas. Há
sempre alguém que nos serve
de exemplo! George Busch e
Tony Blair bombardearam o
Iraque, invadiram casas, des-
truíram famílias, mataram inú-
meros inocentes.

O tempo e o sofrimento são
inseparáveis, observá-lo é fá-
cil. Difícil é vivenciar todo ele
diariamente.

Há uma possibilidade, ain-
da que pequena, do homem
sensibilizar-se! Semana Santa,
uma imensa sensação de paz!
Sexta-feira da paixão é o pri-
meiro passo de uma longa jor-
nada! Nossos atos constroem
o futuro, não faça nada que a
razão desaprova!

Refletir, repensar e reparar,
não é obrigação e sim dever de
todos.

Ao olhar para trás, que eu
possa reconstruir meus pas-
sos.

Ninguém é melhor do que
ninguém, apenas a morte nos
iguala.

Laércio Felício da Silva

MEMBRO EFETIVO DA APC.

Guerra
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A partir de informação re-
cebida, a Polícia Militar em
São Sebastião do Paraíso
apreendeu na noite de sexta-
feira (31/3), uma caminhonete
produto de roubo e prendeu
o receptador, um homem de
40 anos.

Ao comparecer no local
indicado na denúncia a PM se
deparou com um veículo GM/
C10 ano 1979 estacionado.
Enquanto fazia a verificação
compareceu no local um ho-
mem de 40 anos o qual infor-
mou ter adquirido o veículo.

Caminhonete roubada em
Guardinha é apreendida, e

homem é preso pela PM
Ao proceder a vistoria

veicular, policiais constata-
ram que as placas afixadas
não correspondiam ao veí-
culo, e foi confirmado que
tratava de produto de roubo
em uma fazenda no distrito
de Guardinha no mês de ja-
neiro.

O homem foi preso em
flagrante e mesmo relatando
a origem da negociação não
foi possível localizar o possí-
vel vendedor, porém foi iden-
tificado.

(Ass. Com. PM)

Reprodução

Por Ralph Diniz

A Semana Santa no Bra-
sil é um período em que a tra-
dição e a fé ganham desta-
que, principalmente no que
diz respeito aos hábitos ali-
mentares de boa parte da
população. Isso porque ca-
tólicos evitam comer carne
vermelha na Sexta-Feira da
Paixão, aumentando a procu-
ra por pescados em geral,
principalmente peixes.

E em São Sebastião do
Paraíso não poderia ser dife-
rente, uma vez que o catoli-
cismo está enraizado na cul-
tura do povo. Por isso, des-
de o início desta semana, o
comércio local de peixes tem
aumentado de forma signifi-
cativa, como afirma o empre-
sário Rubens Marques Mar-
tins, que espera vender cinco
toneladas de pescados du-
rante os dias que antecedem
a Páscoa, cerca de 20% a
mais do que em 2022. Para

Procura por peixes na
Semana Santa é alta em Paraíso

Empresário afirma que deve vender cinco toneladas de peixes até o domingo de Páscoa. Preços são os mesmos do ano passado

se ter ideia do quanto a pro-
cura aumenta, ele faz um
comparativo. “Normalmente,
trabalhando duas vezes por
semana, eu costumo vencer
cerca de 150 quilos de pei-
xes”.

Para dar conta da deman-
da, o vendedor declara que
tem preparado e congelado
filés de tilápia (o carro-chefe
da empresa) há duas sema-
nas. “As vendas aumentam
muito nessa época e eu só
consigo atender a clientela se
preparar os peixes bem an-
tes. Ainda assim, na quinta e
na sexta-feira, eu preciso da
ajuda de seis pessoas aqui na
barraca”, diz Rubens.

E nem mesmo a instabi-
lidade econômica vivida
pelo País no último trimes-
tre tem sido capaz de afas-
tar os consumidores. A
cuidadora de idosos Ana
Lúcia do Amaral declara que
o peixe é prato obrigatório
na mesa de sua família du-

rante todo o final de sema-
na da Páscoa. “A gente não
compra o bacalhau por cau-
sa do preço muito alto, mas
não deixamos a nossa fé de
lado por causa da econo-
mia. Na nossa Semana San-
ta sempre tem uma tilápia ou
um mandi no cardápio. Fa-
zemos a nossa oração,
agradecemos a Jesus pelo
sacrifício e comemos o nos-
so peixinho”, relata a fiel
enquanto faz suas compras.

E além da tradição e da
fé, outro fator que tem feito
com que a procura por pei-
xes nesta Semana Santa seja
ainda maior é a manutenção
do preço dos pescados. Se-
gundo o vendedor, o valor do
quilo do filé de tilápia, por
exemplo, não sofreu aumen-
to. “Estamos vendendo o pro-
duto a R$ 48 o quilo, igual
ao ano passado. Tive notíci-
as de que em Passos estão
cobrando R$65”.

Apesar da proximidade

da Sexta-Feira da Paixão,
Rubens Marques conta que
boa parte dos clientes deixa
para comprar seus peixes de
última hora. Desse modo, ele
e sua equipe planejam traba-
lhar no feriado. “Muita gente
vem na quinta-feira ou até
mesmo na sexta-feira, pela
manhã. Também tem aqueles
que vêm no sábado para pre-
parar o almoço de domingo.
Esses dias costumam ser bem
mais movimentados”, conclui
o empresário.

A abstinência de carne du-
rante a Semana Santa é uma
prática religiosa observada
por católicos como um sinal
de penitência, reflexão e res-
peito pela morte de Cristo.
Na época de Jesus, a carne
era artigo de luxo, algo raro
de se ver na mesa dos mais
pobres. Já o peixe, além de
ser símbolo na tradição cris-
tã, era mais barato e abun-
dante, ou seja, mais comum
nas refeições das pessoas.

Por Ralph Diniz

Na segunda-feira,3, deu
entrada na Câmara de Vere-
adores de São Sebastião do
Paraíso projeto de lei que visa
proibir o uso de fogo como
forma de limpeza em terrenos,
sejam eles com edificações ou
não. A medida, proposta pelo
vereador Juliano Carlos Reis
– o Biju (PP) tem como obje-
tivo proteger a comunidade
dos riscos associados a essa
prática, como problemas de
saúde, danos à rede elétrica e
impactos negativos ao meio
ambiente.

O PL 5395 visa responsa-
bilizar criminalmente os agen-
tes que utilizarem fogo para
limpar vegetação, lixo ou
quaisquer detritos e objetos em
imóveis, conforme previsto na
legislação penal específica. A
iniciativa surge em resposta
aos inúmeros casos de incên-
dios que se espalham a partir
de terrenos baldios, causando
danos significativos às propri-
edades vizinhas e expondo a
saúde dos moradores a riscos
consideráveis.

A queima de detritos em
terrenos pode levar a proble-
mas respiratórios graves, es-

Projeto de Lei visa proibir uso de
fogo para limpeza em terrenos

Medida apresentada nesta semana tem como objetivo
evitar danos à saúde e impactos ambientais negativos

pecialmente para pessoas com
condições pré-existentes,
como asma e alergias. Além
disso, as chamas podem se
alastrar rapidamente, originan-
do novos focos de incêndio e
colocando em perigo a vida e
o patrimônio das pessoas pró-
ximas ao local.

Biju destacou a importân-
cia dessa nova legislação
como uma medida preventiva
para proteger a saúde e a se-

gurança da comunidade. “Pe-
dimos a colaboração de todos
os cidadãos para respeitar e
seguir as diretrizes estabele-
cidas pelo projeto. Juntos po-
demos trabalhar para tornar
nossa comunidade mais segu-
ra e saudável para todos”, afir-
ma.

Ainda segundo o vereador,
caso seja aprovado pelos co-
legas, e venha a ser sancio-
nado pelo prefeito, o PL 5395

representará um passo signi-
ficativo na prevenção de in-
cêndios e na promoção de
práticas de limpeza mais sus-
tentáveis e seguras em terre-
nos urbanos e rurais.

A medida também refor-
ça a conscientização sobre os
perigos associados ao uso de
fogo para limpeza e o impac-
to dessa prática na qualidade
de vida da comunidade afe-
tada.

Reprodução

• Dos Leitores •

Certa vez, um velho me dis-
se:

Escute o que vou dizer, e
leve isso para sempre com
você!

“ Viver não é apenas fazer
o que é preciso, nem apenas
fazer o que te mandam, viver
é fazer o melhor de si para si
mesmo, isso não é arrogância
ou egoísmo, isso é viver, fa-
zendo isso, de tão bem fazes
para você, as pessoas ao seu
redor não apenas te reconhe-
cem como também são bene-
ficiadas pela excelência daquilo
que você faz e proporciona a
elas”.

Isso que foi  di to  para
mim marcou desde minha
infância até o adulto que me
tornei, e cada dia mais que

Felicidade
vivo coloco em prática isso
comigo. Ao meu ver da so-
ciedade hoje em dia, perde-
mos muito disso que me foi
dito, apenas vivemos para os
outros,  em aparência,  em
querer agradar e etc…

Perdemos a capacidade de
nos fazer feliz, e amar a si mes-
mo, e faz e continuará fazendo
muita falta nos jovens de hoje
em dia.

O velho que me disse, foi o
meu avô Dr. Olavo Borges, um
homem que por si só fez o
melhor que poderia em sua
área, e como me disse assim
beneficiando a todos que pres-
tava serviço!

Levantem-se!

LUCAS MELO BORGES

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de
aniversários, comemorações.

Contatos pelo telefone (35) 99259-8999

RONALDO
DUARTE

Rubens Marques Martins prepara e congela filés de tilápia
há duas semanas para conseguir atender a demanda

Ralph Diniz
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Em 07 de abril, é comemo-
rado o “Dia Mundial da Saú-
de”, data instituída em 1948
pela Organização Mundial da
Saúde – OMS, com o objetivo
de informar e sensibilizar a
população a respeito das ques-
tões relativas à saúde, quali-
dade de vida e dos diversos
fatores que podem afetar a
saúde. Nessa data, também foi
a fundação da OMS; e, a cada
ano, um tema relacionado à
saúde é escolhido para ser tra-
balhado em campanhas.

Além de focar na jornada
para alcançar Saúde para To-
dos, que é o tema deste ano, a
OMS celebrará seu 75º ani-
versário sob o tema 75 anos
melhorando a saúde pública.

Mas, o que é saúde? Se-
gundo a Organização Mundi-
al da Saúde, “a saúde é um
estado de completo bem-estar
físico, mental e social e não
apenas a ausência de doença
ou enfermidade”.

A saúde, portanto, deve ser
tratada como um estado de to-
tal bem-estar, que é alcançado
não só por meio do tratamento
ou prevenção de doenças, mas,
também, com uma boa quali-
dade de vida; ou seja, para ha-
ver saúde é primordial o bem-
estar físico, mental e social,
com alimentação, moradia, sa-
neamento básico, meio ambi-
ente equilibrado, trabalho, ren-
da, educação, atividades físicas,
transporte, lazer e acesso a
bens e serviços essenciais.

A Lei Nº 8.080, de 19 de
setembro de 1990, dispõe so-
bre as condições para a pro-

07 DE ABRIL
DIA MUNDIAL

DA SAÚDE

moção, proteção e recupera-
ção da saúde, a organização e
o funcionamento dos serviços
correspondentes e dá outras
providências:

“A saúde é um direito fun-
damental do ser humano, de-
vendo o Estado prover as
condições indispensáveis ao
seu pleno exercício. O dever
do Estado de garantir a saú-
de consiste na formulação e
execução de políticas econô-
micas e sociais que visem à
redução de riscos de doen-
ças e de outros agravos e no
estabelecimento de condi-
ções que assegurem acesso
universal e igualitário às
ações e aos serviços para a

sua promoção, proteção e re-
cuperação.

O dever do Estado não
exclui o das pessoas, da famí-
lia, das empresas e da socie-
dade. Os níveis de saúde ex-
pressam a organização social
e econômica do País, tendo a
saúde como determinantes e
condicionantes, entre outros, a
alimentação, a moradia, o sa-
neamento básico, o meio am-
biente, o trabalho, a renda, a
educação, a atividade física, o
transporte, o lazer e o acesso
aos bens e serviços essenci-
ais. (Redação dada pela Lei
nº 12.864, de 2013)”.
COM INFORMAÇÕES DA ORGANIZAÇÃO

PANAMERICANA DA SAÚDE

Os desafios da inclu-
são social e pedagógica
foram discutidos na noite
de segunda-feira, 3 de
abril no TEA, evento em
alusão ao Dia Mundial de
Conscientização do Au-
tismo.

As palestrantes aborda-
ram a necessidade de uma
inclusão efetiva, bem como
a conscientização dos pro-
fissionais da Educação, para
saberem lidar com o espec-
tro autista.

Na abertura do evento,
o prefeito Marcelo Morais
falou sobre os esforços da
Administração em investir
em Educação, destinando
recursos para que os pro-
fissionais tenham condições
de desempenhar um bom

Inclusão da pessoa autista na sociedade
é discutido em evento em Paraíso

trabalho. Apontou também a
ampliação do número de sa-
las de recursos multifunci-
onais e, consequentemente, o
número de alunos atendidos
nessas novas salas.

A primeira palestrante, a
fonoaudióloga, Rosângela
Canoas, ressaltou a impor-
tância de um plano educaci-
onal individual bem elabora-
do, e o diálogo para que esse
plano não se perca, garantin-
do assim o processo de evo-
lução do aluno e que a inclu-
são seja, de fato, realizada.
“Precisamos acolher esse alu-
no e entender todas as
especificidades dele, e é jus-
tamente para isso que serve
o PEI”, destacou.

A coordenadora do
CAPS Infanto-juvenil,  psi-

sa ideia que existe de que
a pessoa autista não é ca-
paz de se desenvolver in-
telectualmente.

“Este é um evento im-
portante para que possa-
mos discutir a inclusão do
autismo na escola e na so-
ciedade. É importante res-
saltar que o autismo é uma
condição de estar no mun-
do diferente das demais
pessoas, enxergando o
mundo de outra maneira.

 Hoje, a principal dificul-
dade da pessoa autista é o
mundo perceber que a for-
ma que ele enxerga o mun-
do é diferente das outras
pessoas e que ele precisa
ser acolhido, sem nenhum
preconceito”, afirmou.

(Secom Pref. SSP)

FOTOS: Bryan Felipe

Reprodução

cóloga Daiane Arantes Oli-
veira, abordou o tema
“Construções efetivas em

sala de aula com alunos
com TEA: desafios e pos-
sibilidades”. Durante sua

fala ela destacou as poten-
cialidades da pessoa autis-
ta, desmistificando uma fal-
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67 CASAMENTOS NO BALCÃO DA CIDADANIA
A Universidade Vale do Rio Doce realizou no final de

semana o 15º Balcão da Cidadania em Governador Valadares.
Em parceria com o Centro Judiciário de Soluções de Conflitos
e Cidadania (Cejusc), 67 casais converteram a união estável
em casamento, gratuitamente. A universidade ofereceu ainda
diversos outros serviços à população, promovidos por
estudantes de diferentes áreas – do direito à saúde – além de
parceiros externos, como o Senac. Foi a 15ª edição no feirão
que começou em 2008 e todo ano é um evento muito esperado
pela população, pelos serviços. (Diário do Rio Doce –
Governador Valadares)

https://drd.com.br/mais-de-60-casais-convertem-uniao-
estavel-em-casamento-no-15o-balcao-da-cidadania/

SABARÁ CONCEDE ADICIONAL AOS ENFERMEIROS
A Prefeitura Municipal de Sabará, a partir do vencimento

referente ao mês de março, concede “Adicional Especial da
Enfermagem” aos enfermeiros, auxiliares e técnicos de
enfermagem que atuam no município. A concessão tem como
principal objetivo a valorização dos trabalhadores, indo de
encontro à proposta do Piso Nacional da Enfermagem, em
discussão no Supremo Tribunal Federal. A lei ainda esclarece
que o adicional não será incorporado ao vencimento,
remuneração, proventos ou pensão do servidor, por força da
Emenda Constitucional. (Folha de Sabará)

https://folhadesabara.com.br/noticia/23470/prefeitura-
de-sabara-concede-adicional-especial-aos-enfermeiros-
auxiliares-e-tecnicos-de-enfermagem-que-atuam-no-
municipio

ALVINÓPOLIS E MANHUAÇU
TÊM CURSOS TÉCNICOS

O Sindicato dos Produtores Rurais de Alvinópolis realizou,
este mês, a aula inaugural do primeiro curso oferecido pelo
Polo de Ensino da Rede e-Tec do município viabilizado por
meio da parceria com o Sistema Faemg Senar. Os alunos do
curso Técnico em Zootecnia foram recebidos pelo presidente
da entidade, Wellington Magno de Figueiredo (Nem) e pelo
gerente do Sistema Faemg em Viçosa, Marcos Reis.
Autoridades de Alvinópolis, Catas Altas e Dom Silvério,
representantes de empresas e cooperativas parceiras também
participaram do evento. (Diário de Manhuaçu – Manhuaçu)

https://diariodemanhuacu.com.br/alvinopolis-e-
manhuacu-iniciam-turmas-de-cursos-tecnicos-gratuitos/

INAUGURADO O PRIMEIRO
CREMATÓRIO DE FORMIGA

Foi inaugurado no domingo, 2, o primeiro crematório da
região Centro-Oeste de Minas Gerais. O Memorial Alvorada
Crematório Parque é um investimento de iniciativa privada e
está localizado na MG-050, altura do km 210, entre Formiga
e Córrego Fundo com funcionamento 24 horas. O local possui
câmara fria para conservação de corpos e funcionará em
parceria com as funerárias locais e regionais. Além de serviço
de velório, receberá cerimônias de cremação, agilidade nos
trâmites burocráticos no registro da certidão de óbito, opções
de urna cinerária; capela ecumênica para atender todas as
religiões e crenças e entrega de cinzas em domicílio. (Últimas
Notícias – Formiga)

https://ultimasnoticias.inf.br/noticia/inaugurado-o-
primeiro-crematorio-de-formiga-e-regiao/

CENTROS REALIZAM 28 MIL ATENDIMENTOS
Os Centros de Atenção Psicossocial do município de

Teófilo Otoni apresentaram um balanço das ações promovidas
pelos supervisores clínicos da saúde mental, desde dezembro
de 2022 até março deste ano, totalizando mais de 28 mil
atendimentos em saúde mental. Entre as atividades realizadas
pelos supervisores foram feitas capacitações dos servidores
abordando pautas específicas da área, abrindo assim, um
leque de possibilidades por meio de troca de informações e
experiências, que estimulam a elaboração de projetos
terapêuticos individualizados. (Diário Tribuna - Teófilo
Otoni).

https://diariotribuna.com.br/?cat=17

TRÊS CORAÇÕES SEDIA FESTIVAL PARALÍMPICO
Três Corações foi selecionado, pela quarta vez

consecutiva, para sediar o Festival Paralímpico Loterias
Caixa, sendo um dos 14 municípios mineiros escolhidos para
a edição de 2023. A cidade já foi sede nos anos de 2019,
2021, 2022, sendo que em 2020, o festival não aconteceu
devido à pandemia de Covid-19. O evento promove a
experimentação esportiva de forma lúdica a crianças e
adolescentes entre 07 e 17 anos com e sem deficiência. Foram
selecionados 120 núcleos espalhados pelas 27 unidades da
federação para sediar o Festival Paralímpico Loterias Caixa
2023. (Jornal Três - Três Corações)

https://www.facebook.com/jornaltres/

SÃO VICENTE, AMIGA DO AUDIOVISUAL
São Vicente de Minas está entre os cem municípios do

Estado que receberam, da Empresa Mineira de Comunicação
(EMC), o selo “Cidade Amiga do Audiovisual”, após participar
da capacitação no programa “Cidade de Cinema”, para o
fortalecimento do setor audiovisual. A entrega foi no Palácio
das Artes, em Belo Horizonte, durante o 4º Encontro Estadual
de Gestores Municipais de Cultura e Turismo e Circuitos
Turísticos. A iniciativa é do Governo de Minas, por meio da
Secretaria de Estado de Cultura e Turismo e da EMC. (Jornal
Panorama – São Lourenço)

https://jornalpanoramaminas.com.br/sao-vicente-de-
minas-recebe-titulo-de-cidade-amiga-do-audiovisual/

Por Wellton Máximo
Repórter da Agência Brasil
Brasília

Sem os recursos da ces-
são onerosa do petróleo na
camada pré-sal e com gastos
de programas sociais em alta,
o Governo Central – Tesouro
Nacional, Previdência Social
e Banco Central – registrou o
maior déficit primário para
meses de fevereiro. No mês
passado, o resultado ficou ne-
gativo em R$ 40,989 bilhões,
mais que o dobro do déficit de
R$ 20,367 bilhões registrado
em fevereiro de 2022.

Em valores nominais, este
é maior déficit para o mês
desde o início da série históri-
ca, em 1997. Ao descontar a
inflação pelo Índice Nacional
de Preços ao Consumidor
Amplo (IPCA), conta mais
usada pelos analistas, o resul-
tado também é o pior para
meses de fevereiro.

O resultado veio pior do
que o esperado pelas institui-
ções financeiras. Segundo a
pesquisa Prisma Fiscal, divul-
gada todos os meses pelo Mi-
nistério da Economia, os ana-
listas de mercado esperavam
resultado negativo de R$ 31,9
bilhões em janeiro.

Apesar do rombo em fe-
vereiro, o Governo Central
acumula superávit primário de
R$ 37,768 bilhões em 2023.
Isso porque, em janeiro, havia
sido registrado superávit de R$
78,326 bilhões.

Em valores nominais, este
é o segundo maior superávit
acumulado, só perdendo para
o primeiro bimestre do ano
passado (resultado positivo de
R$ 56,444 bilhões). Em valo-
res reais (corrigido pela infla-
ção), é o quinto maior superá-
vit da série.

O resultado primário re-

Resultado primário ficou negativo em
R$ 40,989 bilhões no mês passado

Governo Central tem maior déficit
para meses de fevereiro desde 1997

presenta a diferença entre as
receitas e os gastos, desconsi-
derando o pagamento dos ju-
ros da dívida pública. A Lei de
Diretrizes Orçamentárias
(LDO) deste ano estabelece
meta de déficit primário de R$
231,5 bilhões para o Governo
Central (Tesouro Nacional,
Previdência Social e Banco
Central).

Em janeiro, o ministro da
Fazenda, Fernando Haddad,
anunciou um pacote que pre-
tende aumentar a arrecada-
ção e revisar gastos para me-
lhorar as contas públicas e di-
minuir o déficit para cerca de
R$ 100 bilhões em 2023.

RECEITAS
Em fevereiro do ano pas-

sado, o governo recebeu R$
11,8 bilhões de bônus de assi-
natura relativos à segunda ro-
dada da cessão onerosa do
petróleo na camada pré-sal.
Sem a repetição dos recursos
em 2023, as receitas líquidas
caíram 12,2% em fevereiro na
comparação com o mesmo
mês do ano passado em valo-
res nominais. Descontada a
inflação pelo Índice Nacional
de Preços ao Consumidor
Amplo (IPCA), a queda atin-
ge 16,8%.

Se se considerarem ape-

nas as receitas administradas
(relativas ao pagamento de
tributos), houve queda de
3,9% em fevereiro na compa-
ração com o mesmo mês do
ano passado, já descontada a
inflação. As maiores reduções
ocorreram no Imposto sobre
Produtos Industrializados (-
39,6% descontada a inflação),
motivado principalmente pela
redução de 35% na alíquota
pelo governo anterior desde
fevereiro do ano passado. Em
segundo lugar, vem a Contri-
buição para o Financiamento
da Seguridade Social (Cofins),
que caiu 11,4% por causa das
desonerações sobre os com-
bustíveis.

Apesar das recentes que-
das do petróleo no mercado
internacional, as receitas com
royalties subiram R$ 117,9
milhões (+2%) acima da infla-
ção no mês passado na com-
paração com fevereiro de
2022. Atualmente, a cotação
do barril internacional está em
torno de US$ 74 após ter che-
gado a US$ 120 no meio do
ano passado, por causa da
guerra entre Rússia e Ucrânia.

DESPESAS
O déficit do mês passado

decorreu principalmente da
queda nas receitas. Do lado

© Marcelo Camargo/Agência Brasil das despesas, houve cresci-
mento de 4,6% em valores no-
minais, porém queda de 0,9%
após descontar a inflação.

Turbinados pelo novo Bol-
sa Família, os gastos com pro-
gramas sociais subiram R$ 5,4
bilhões acima da inflação em
fevereiro na comparação com
o mesmo mês do ano passado.
Por causa da forte concessão
de aposentadorias e pensões
pouco antes das eleições de
2022, os gastos com a Previ-
dência Social subiram R$ 2,8
bilhões a mais que o IPCA.

Essas altas foram com-
pensadas com a queda de R$
5,7 bilhões no pagamento de
abono salarial e seguro-de-
semprego, porque o calendá-
rio deste ano está diluído ao
longo do primeiro semestre,
em vez de se concentrar nos
três primeiros meses do ano,
como em 2022. Além disso,
houve redução de R$ 2,9 bi-
lhões com créditos extraordi-
nários, principalmente as des-
pesas associadas ao combate
à pandemia de covid-19.

Os gastos com o funciona-
lismo federal caíram 2% em
janeiro e fevereiro, desconta-
da a inflação. A queda reflete
o congelamento de salários
dos servidores públicos que
vigorou entre julho de 2020 e
dezembro de 2021 e a falta de
reajustes em 2022.

Em relação aos investi-
mentos (obras públicas e com-
pra de equipamentos), o go-
verno federal investiu R$
3.841,1 bilhões nos dois pri-
meiros meses do ano. O valor
representa alta de 17,4% aci-
ma do IPCA em relação ao
mesmo período de 2022. Esse
crescimento se deve à Emen-
da Constitucional da Transi-
ção, que garantiu espaço fis-
cal para a recomposição dos
investimentos públicos.

Por Pedro Rafael Vilela
Repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

O Conselho Monetário
Nacional (CMN) aprovou,
nesta quinta-feira (30), a ele-
vação dos limites de financi-
amento da linha de crédito de
industrialização para Agroin-
dústria Familiar, do Programa
Nacional de Fortalecimento
da Agricultura Familiar
(Pronaf).

De acordo com a decisão,
o limite passará de R$ 15 mi-
lhões para R$ 25 milhões por
cooperativa, com teto por as-

Crédito para cooperativas vai a R$ 25 milhões

Conselho Monetário eleva limites de
financiamento em linha do Pronaf

sociado ativo maior, de R$ 45
mil para R$ 60 mil.

A medida vale para con-

tratações até 30 de junho deste
ano e abrange cooperativas
com, no mínimo, 75% dos par-

Reprodução ticipantes ativos benefici-ários
do Pronaf e desde que 75%
da produção financiada seja
oriunda da agricultura famili-
ar.

Atualmente os requisitos
para acesso a esta linha são
de 60% de participantes e
55% da produção com origem
na agricultura familiar.

O CMN é um órgão cole-
giado presidido pelo ministro
da Fazenda, Fernando Had-
dad, e composto pelo presiden-
te do Banco Central, Roberto
Campos Neto, e pela ministra
do Planejamento, Simone
Tebet.
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HOMOLOGAÇÃO
O Prefeito Municipal de São Tomás de Aquino/MG, no uso de suas
atribuições que lhe são conferidas por Lei, torna público a
Homologação do procedimento licitatório modalidade Pregão
Presencial nº. 003/2023, cujo objeto é o “Registro de preços para
futuras aquisições de peças e acessórios automotivos originais ou genuínos
e novos, para a manutenção de veículos da frota e convênios da Prefeitura
Municipal de São Tomás de Aquino, com maior desconto sobre a tabela
TRAZVALOR, com garantia”, e ADJUDICAÇÃO de acordo com a ata e
parecer jurídico, em favor das empresas: AUTO ELÉTRICA LIDER
LTDA – ME, AUTO PEÇAS AQUINENSE LTDA – EPP, J.E.S AUTO
PECAS E ACESSORIOS EIRELI e MARABA SERVICE LTDA, foram
consideradas vencedoras com o percentual de desconto nos
respectivos catálogos de peças conforme o mapa de apuração. Em,
31 de março de 2023. Daniel Ferreira da Silva. PREFEITO MUNICIPAL.

O vereador Pedro Delfan-
te, presidente da Comissão de
Direitos Humanos da Câma-
ra Municipal, visitou recente-
menteo Presídio Regional de
São Sebastião do Paraiso,
onde foi recebido pelo diretor
Geral da Unidade,  João Pau-
lo Mantuani.

"Conversamos sobre o tra-
balho que vem realizando há
um ano e meio à frente da
unidade - que conta com cer-
ca de 330 internos do sexo
masculino, discutindo o fomen-
to às parcerias de trabalho que
possam contribuir para a
ressocialização dos mesmos",
pontuou Delfante.

O vereador disse consta-
tado o que considera um
exemplo de trabalho em equi-
pe, organizado, e de resulta-
dos positivos que a direção
vem desenvolvimento junto
com a equipe de policiais pe-
nais da unidade. "Isso feliz-
mente tem feito a diferença
na comunidade, muitas vezes
a sociedade não percebe. Per-
correndo a unidade, verifiquei
as instalações, alimentação
que é servida, condições de
higiene, limpeza, atendimentos
de saúde, assistência jurídica,
visitas presenciais e online,
realização de cultos e celebra-
ções, entre outras ações im-
portantes", destacou.

Como presidente da Co-
missão de Direitos Humanos,
Delfante diz que é sua respon-
sabilidade verificar e avaliar
questões como essa. "As es-
tatísticas demonstram que
com um atendimento huma-
nizado ao preso, o índice de
não reincidência dos mesmos
é de 90%, enquanto que a

Presidente da Comissão de
Direitos Humanos da Câmara

visita presídio de Paraíso

média nacional é de apenas
15%, ou seja, a grande maio-
ria acaba voltando a cometer
delitos e sendo preso", exem-
plifica.

Ainda segundo o vereador,
"a unidade passa também fre-
quentemente por visitas de ins-
peção, tanto por parte do De-
partamento Penitenciário de
Minas Gerais - Depen M.G.,
quanto pelas autoridades do
Judiciário responsáveis pelo
acompanhamento do cumpri-
mento da pena".

O diretor João Paulo Man-
tuani é bacharel em Direito,
com pós graduação e especi-
alização na área, além de ter
atuado em todas as funções
dentro de unidades prisionais.
"Uma preocupação da gestão
é tirar os presos da ociosida-
de dando oportunidades de
estudo e trabalho aos mesmos.
Para que o interno possa par-
ticipar de atividades laborais,
ele passa por classificação
pelos  servidores da unidade
prisional através dos trabalhos
da Comissão Técnica de Clas-
sificação (CTC), um grupo
multidisciplinar, formado por
profissionais das áreas da saú-

de, social, jurídica e seguran-
ça, que avalia e seleciona pre-
sos para as atividades labo-
rais".

Dos 330 internos recolhi-
dos, 10 são albergados, 30
cumprem pena no regime
semiaberto, 36 frequentam
curso de alfabetização, funda-
mental 1 e 2 na unidade, com
aulas regulares de segunda a
sexta feira,10 internos traba-
lham confeccionando e sil-
kando uniformes do presidio,
dois internos trabalham na
horta da unidade e a produ-
ção é destinada a  três entida-
des de assistência social do
município", explicou o diretor
da unidade prisional.

Pedro diz que "a unidade
está em tratativas com a pre-
feitura para firmar uma par-
ceria, na qual 30 internos pres-
tarão serviços na cidade. É
importante ter apoio de par-
ceiros como o Executivo Mu-
nicipal e a Justiça; a unidade
precisa muito deste comparti-
lhamento de responsabilidades
no processo de ressocializa-
ção dos presos. Com este con-
vênio, poderá aumentar ainda
mais o índice de internos que

participam de atividades
laborais, contribuindo com a
progressão de penas, pois a
cada 3 dias trabalhados, dimi-
nui-se um de pena".

O vereador elaborou rela-
tório de itens de manutenção
necessárias nas instalações,
especialmente após as fortes
chuvas, e discutiu com rela-
ção ao terreno em anexo à
unidade, que pertence à Se-
cretaria de Educação de Mi-
nas Gerais. "Existe a possi-
bilidade de cessão para o
Depen M.G, permitindo a
construção de uma nova ala
com oficinas de trabalho, po-
dendo chegar a 60% dos in-
ternos presos trabalhando e
estudando regularmente. Isso
depende de ação política e
somarei esforços nesse sen-
tido visando esta implanta-
ção.", disse.

"Esta questão dos presidi-
ários é delicada, mas precisa-
mos entender que o preso
pode ser um pai, um irmão, um
filho, um amigo.  Eu aprendo
todas as vezes que vou lá,
vivenciando essa experiência.
Não adianta a sociedade e ins-
tituições fingirem que não é
problema dela.

Mais cedo ou mais tarde
esses cidadãos voltarão à so-
ciedade e quem paga sempre
o preço é a própria socieda-
de, caso voltem a cometer
delitos. Portanto como agen-
te político é função e dever
olhar de forma atenta para
todo o espectro da sociedade,
buscando soluções para pro-
blemas que são de todos nós.
É uma realidade dura, mas que
devemos enfrentar", frisou
Delfante.

Reprodução

O Plenário da Assembleia
Legislativa de Minas Gerais
(ALMG) aprovou, em 1º tur-
no, em Reunião Ordinária des-
ta terça-feira (4/4), a Propos-
ta de Emenda à Constituição
(PEC) 71/21, que retira o De-
partamento de Trânsito do
Estado (Detran) da estrutura
da Polícia Civil.

A matéria foi aprovada na
forma do substitutivo nº 3,
apresentado nesta segunda
(3), pela comissão especial
criada para analisá-la. Agora
a proposta retorna para a co-
missão especial para análise
de 2º turno, antes de votação
definitiva em Plenário.

A discussão da pauta com
projetos de interesse do Exe-
cutivo, que incluiu também as
propostas para se fazer uma
reforma administrativa e para
reajustar os salários do gover-
nador, vice-governador e se-
cretários de Estado, teve iní-
cio na manhã desta terça (4)
durante reunião extraordiná-
ria. Servidores estaduais de
diversas áreas acompanharam
as reuniões e criticaram as
proposições.

Arquivada no fim da le-
gislatura passada, a PEC 71/

Plenário aprova PEC do Detran, e órgão
fica fora da estrutura da Polícia Civil

Matéria foi aprovada em 1° turno e retorna para comissão especial. Texto ainda formaliza o fim das
audiências públicas regionais, mecanismo de participação popular previsto na Constituição

21 retomou sua tramitação
nesta legislatura. O governa-
dor Romeu Zema, autor da
proposição, encaminhou o
substitutivo nº 2, que foi re-
cebido em Plenário na últi-
ma quinta-feira (30/3) e vol-
tou a ser analisado pela
Mesa.

NOVO TEXTO
O substitutivo nº 3, apresen-

tado nesta segunda (3), incor-
pora as alterações propostas
pelo novo texto encaminhado
pelo governador e também pelo
substitutivo nº 1, da Comissão
de Constituição e Justiça.

Assim, o substitutivo nº 3
mantém o comando original da
PEC 71/21, retirando das atri-
buições da Polícia Civil as ati-
vidades de registro e licenci-
amento de veículos e de habi-
litação de condutores.

Além disso, essa nova re-
dação deixa claro que, até a
entrada em vigor da lei ordi-
nária que disporá sobre a es-
trutura do órgão executivo de
trânsito do Estado, permane-
cem aplicáveis as normas so-
bre a matéria que constam de
lei complementar.

Para tal, o projeto altera os

artigos 139 e 140 da Consti-
tuição do Estado.

Uma mudança sugerida
pelo governador na PEC 71/
21, sem relação com a Polícia
Civil, e acatada no substitutivo
analisado é a permissão para
que o governador possa resi-
dir em qualquer município da
Região Metropolitana de Belo
Horizonte, e não apenas na
capital, como atualmente.

PARTICIPAÇÃO
POPULAR

Ainda por sugestão do go-
vernador, e também sem rela-
ção com a Polícia Civil, o tex-
to formaliza o fim das audiên-
cias públicas regionais e da
possibilidade de que um por
cento da receita orçame-ntária
corrente ordinária do Estado
seja destinado ao atendimento
das propostas priorizadas nes-
sas audiências.

Esse mecanismo de parti-
cipação popular está previsto
na Constituição Estadual.

A mudança proposta foi
duramente criticada pela opo-
sição ao governo. Durante a
reunião extraordinária, o de-
putado Ulysses Gomes (PT),
líder do Bloco Democracia e

Luta, apresentou requerimen-
to para a votação em sepa-
rado do artigo 9º do substitu-
tivo nº 3, que trata do fim des-
se mecanismo de participa-
ção.

O requerimento foi defe-
rido e diversos deputados e
deputadas da oposição fo-
ram à tribuna para abordar
o assunto, pedindo uma dis-
cussão mais aprofundada da
questão e a revogação des-
se artigo.

O deputado Doutor Jean
Freire (PT), líder da Minoria,
foi um dos que criticou a inici-
ativa do governador. Confor-
me destacou, ela retira a par-
ticipação popular na elabora-
ção do orçamento.

“Com a fala de que ne-
nhum governo fez isso de fato,
o governador Zema pede
para retirar da Constituição
essa possibilidade”, afirmou.
Ele acrescentou que obras
foram efetivadas por meio
desse modelo participativo.

O impasse em relação à
questão fez com que o Plená-
rio fosse suspenso em alguns
momentos para tentativas de
acordo entre as lideranças.

(Ass. Imprensa ALMG)

Ao entrar no corredor
principal da Câmara Munici-
pal de São Sebastião do para-
íso, os visitantes são recebi-
dos com mulheres inspirado-
ras homenageadas e lembra-
das por meio da arte. É o que
propôs a exposição “Mulheres
que Inspiram”, criada por alu-
nos do ensino médio da E. E.
Paula Frassinetti, sob a orien-
tação da professora de Histó-
ria Ruana Silveira, em parce-
ria com a Comissão da Mu-
lher Advogada e Enfrenta-
mento  da Violência  contra a
Mulher da 41ª Subseção da
Ordem dos Advogados do
Brasil - OAB, e sediada no
prédio do Legislativo.

São desenhos e caricatu-
ras que retratam Maria da
Penha, Marielle Franco, a ex-
presidente Dilma Rousseff,
entre muitas outras mulheres
que por diversos motivos mar-
caram a história. A atividade
faz parte da Semana Escolar
de Combate à Violência Con-
tra a Mulher, instituída pela
Superintendência Regional de
Ensino/MG. Yuri dos Santos
desenhou uma história em
quadrinhos que destaca que
em briga de marido e mulher
se mete a colher sim. “Não é
justo a mulher sofrer calada,
tem que ser denunciado”, dis-
se ele. O aluno também retra-
tou sua avó: “mulher guerrei-
ra, que me criou, e sempre foi
minha inspiração”.

“O objetivo é fomentar es-
ses artistas, mostrar para a
sociedade os artistas que te-
mos escondidos em nossa ci-
dade. Os alunos têm 16, 17

Mulheres
inspiradoras

enchem corredor da
Câmara Municipal

anos que fazem esse trabalho
belíssimo. Esperamos que es-
ses trabalhos ganhem o Bra-
sil e, quem sabe, o mundo”,
ressaltou a presidente da co-
missão, dra. Valéria Salvador.
Para Juliany da Silva, que de-
senhou Marielle Franco, poder
expor os trabalhos para as
pessoas é motivo de felicida-
de: “vai me incentivar a fazer
mais desenhos”.

A professora Ruana Silve-
ira disse que os alunos fize-
ram vários trabalhos durante
a semana Semana Escolar de
Combate à Violência Contra
a Mulher. Com isso, “eles pas-
saram a entender um pouco
mais sobre a importância da
mulher e o papel dela na nos-
sa sociedade. A entender as
causas feministas e que a
mulher não quer se igualar ao
homem, ela quer apenas o lu-
gar dela, não quer tirar o lu-
gar de ninguém; além de co-
nhecer também várias perso-
nagens da nossa história que
os alunos não conheciam”.

A vereadora Maria Apa-
recida Cerize foi uma das mu-
lheres homenageadas e retra-
tadas pelos alunos. “Hoje é
um dia muito importante, por-
que recebemos a primeira ex-
posição da Câmara Cultural,
um projeto de resolução que
apresentei à Câmara Muni-
cipal, em 2019, com o objeti-
vo de estimular os artistas
locais, disponibilizar uma ex-
posição para a população vi-
sitar e também incentivar
nossa cultura”.

HELENA LAGE TALLMANN

ASS. IMPRENSA CM

ASSCAM
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O município de São To-
más de Aquino tem se nota-
bilizado por investimentos
feitos na área de Saúde na
atual administração. Na
macrorregião da Diretoria
Regional de Saúde de Pas-
sos, foi o segundo que mais
aplicou recursos em Saúde
em 2022, ou seja, destinou
35,85% de seu orçamento,
totalizando R$ 9.835,719,00.
A resposta em termos de
atendimento à população
tem sido positiva. “Foram
muitas conquistas, avanços
e investimentos no setor,
nesses dois anos e quatro
meses”, ressalta o prefeito
Daniel Ferreira da Silva, o
“Daniel do Tineca”.

Ele salienta que “desde
o pleito e recebimento de
emendas parlamentares em
valores massivos, até o in-
vestimento de recursos pró-
prios, onde foi possível. Hou-
ve a implantação do forne-
cimento de lanchinhos para
os pacientes e acompa-
nhantes que fazem trata-
mento fora do domicílio
(TFD). Foi adquirida uma
Van com acessibilidade, e
um Siena, também para o
TDF, além de veículo utili-
tário para os profissionais do
PSF aumentarem os aten-
dimentos domiciliares, e uma
ambulância tipo UTI móvel,
para casos de urgência e
emergência”.

Daniel enfatiza o recebi-

São Tomás de Aquino se destaca por
investimentos na área de Saúde

mento de equipamentos atra-
vés do projeto de cadastro
voluntário da Cemig de ‘Efi-
ciência Energética nos Hos-
pitais’, de uma calandra (má-
quina de passar roupas), má-
quina de lavar e autoclave,
todos novos, além da troca de
todas as lâmpadas do Pronto
Socorro para LED, proporci-
onando economia de energia.

“O Pronto Socorro foi am-
pliado, houve compra e insta-
lação de TVs e aparelhos de
ar-condicionado para todas as
alas de observação, (masculi-
na, feminina e pediatria), além
de pintura na ala pediátrica
com imagens dos super heróis,
para acolhimento”.

O prefeito enumera outras
importantes aquisições, como
compra e instalação de um
novo aparelho de Raio-X e
digitalizadora, aguardando ape-
nas liberação do Estado. Com-
pra de mobiliários e equipamen-
tos de informática novos para
equipar as unidades básicas de
Saúde (PSFs), aquisição e
disponibilização de Implanon®
(chip hormonal) e DIU de pra-
ta, dentro do planejamento fa-
miliar municipal, além das
metodologias tradicionais.

“Está em andamento pro-
jeto para construção de nova
sede para a Vigilância em
Saúde, com recurso em conta
para realizar esse investimen-
to”, afirma o prefeito.

Nesse período foram rea-
lizadas mais de 60 ressonân-

cias através do Ressomóvel,
e 400 mamografias em veícu-
los dotados com equipamen-
tos que foram a São Tomás,
além dos demais prestadores
fora do município.

A saúde animal teve de
igual maneira, atenção da Ad-
ministração Municipal, na
mobilização e realização de
castrações caninas e felinas
mensais, e recebimento do
Castramóve. Foram 478, so-
mente em 2022.

Atípico foi lidar no enfren-
tamento no período da pande-
mia do coronavírus. “Foi um
grande desafio na verdade,
decisões difíceis de tomar,
mas com o apoio da equipe
técnica da Saúde e interse-
toriais, Comitê de Enfrenta-
mento à Covid-19, União e
Ouvidoria junto ao comércio
local, conseguimos vencer da
melhor maneira possível”,
afirma o prefeito.

Quanto ao combate à den-
gue, em que muitos municípi-
os têm padecido com o núme-
ro crescente de pessoas aco-
metidas pela doença, Daniel
explica que São Tomás come-
çou a notificar os casos de
dengue mais tardiamente do
que a região. “Adquirimos tes-
tes rápidos que conseguem
diagnosticar a dengue já no
primeiro dia de sintoma. Essa
ação beneficia tanto no trata-
mento que é sintomático, e
também para a realização do
bloqueio, realizado pelos agen-

tes de endemias em tempo
oportuno para combater os
mosquitos na área programa-
da. Os casos no Município ain-
da estão, graças a Deus, sob
controle, e os insumos e re-
cursos humanos também para
o acolhimento e atendimento
dos munícipes acometidos com
a doença”.

Há de se destacar que,
com recursos próprios, foram
custeadas mais de 200 cirur-
gias. “O município conseguiu
se organizar e andar com as
filas de eletivas, quando o es-
tado ainda estava se organi-
zando para a realização des-
tas no “pós-pandemia”. Isso
aconteceu em boa parte devi-
do ao bom relacionamento
com a Câmara Municipal, que
conseguiu devolver valores

consideráveis do duodécimo,
onde foi possível essa otimi-
zação. Hoje o Estado retornou
com o programa “Valora Mi-
nas” de realização de eletivas,
porém não supre toda a de-
manda, nem todas as especi-
alidades. Temos cerca de 166
cirurgias aguardando realiza-
ção, e, com Deus adiante,
estamos organizando para que
sejam feitas”.

Na macrorregião da Dire-
toria Regional de Saúde de
Passos, São Tomás de Aquino
se destaca como o segundo
município que mais investiu em
saúde (35,85%) de seu orça-
mento.  Sobre essa elogiável
pontuação, o prefeito Daniel
pondera: “A verdade é que o
Município não pode esperar
pelos “estudos” e a viabili-

zação de recursos dos ou-
tros entes (estadual e fede-
ral) para suprimento das de-
mandas. Aproveitamos da
nossa governabilidade e tam-
bém a minha vivência e da
equipe técnica da saúde, que
é muito atenta e empenha-
da e investimentos na ne-
cessidade real dos aqui-
nenses”.

Na continuidade desse
trabalho, o prefeito Daniel
Ferreira diz que “o objetivo
é a manutenção dos servi-
ços já implantados e fomento
de trabalhos intersetoriais,
como de questões sobre
prevenção de álcool e dro-
gas, violência doméstica e
trabalho massivo de parce-
ria saúde - educação dentro
das escolas”.

Van com acessibilidade Ambulância padrão UTI

Tenda da Vigilância em Saúde
Ressomovel e caminhão da mamografia Veículo 0 km

Instalação do novo Raio X Esterilizador hospitalar

Calandra secadoraAutoclave

Ampliação do Hospital

FOTOS: Prefeitura Municipal

7 DE ABRIL - DIA MUNDIAL DA SAÚDE

Tenda da Saúde
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O vereador Vinício Scara-
no Pedroso indicou ao prefei-
to Marcelo de Morais que pro-
mova estudos para a implan-
tação de canal de comunica-
ção voltado para a área de
educação no município parai-
sense, visando proibir a práti-
ca de bulling e qualquer tipo
de violência dentro de esco-
las públicas.

Propõe que o canal seja
implantado na Secretaria Mu-
nicipal de Educação, bem
como em autarquias públicas
deste setor, de forma a aten-
der a todas as escolas no mu-
nicípio. “Neste canal, pais, alu-
nos e funcionários da Educa-
ção relatam problemas em que

Vereador propõe canal de comunicação
na área de educação para coibir “bulling”

foram vítimas, ou tiveram co-
nhecimento”.

Outra possibilidade, segun-
do sugere Vinício Scarano
outra possibilidade a ser estu-
dada “seria a instalação de
canais específicos, em cada
escola, facilitando a comuni-
cação e ações imediatas para
reprimir tais situações, por
meio de estratégias pedagógi-
cas, buscando interferir em
casos de violência, de forma
educativa, com caráter educa-
tivo-preventivo, nunca puniti-
vo”.

Vinício diz que “tal pedido
justifica-se em virtude do au-
mento expressivo de casos de
violência, ou ameaça de qual-

quer circunstância e outros
constrangimentos, visando
conferir maior segurança e
ambiente mais acolhedor aos
estudantes, tranquilidade aos
pais e responsáveis”.

Indicou, ainda, estudos para
que crianças que praticam
bulling ou qualquer outro ato
violento, recebam assistência
psicológica, podendo ser es-
tendida a seus familiares de
convívio direto.

Vinício disse ter se “in-
dignado com a educação no
país na última semana”, ten-
do em vista “fatos chocan-
tes, quando um jovem que
tem seu lar totalmente com-
plicado foi para a escola com

uma faca, feriu quatro cole-
gas e matou uma professora
de 71 anos. E logo no dia
seguinte, algumas meninas
fizeram bulling com jovem
autista em escola no estado
do Rio de Janeiro. Foram
dois casos pontuais, mas
acontece muito no país”.

“Somente com boa edu-
cação, não apenas nas esco-
las, mas em casa, a gente
consegue se desenvolver,
evoluirmos como pessoas,
como sociedade, como país”,
disse Vinício, ao sugerir “tra-
balho preventivo em São
Sebastião do Paraíso, que
poderá se sobressair e se
tornar modelo”.

De 10 a 12 de abril, o Ins-
tituto de Ciência, Tecnologia
e Inovação - (Ictin-UFLA)
receberá os estudantes in-
gressantes nos cursos de
graduação presencial para o
início do semestre letivo
(2023/1).

O evento é promovido
pelas unidades acadêmicas
em parceria com os cole-
giados dos cursos.

O objetivo é acolher os
ingressantes por meio de ati-
vidades de interação com a
gestão e o compartilhamento
de informações e orienta-
ções essenciais para a vida
acadêmica.

A participação nas ativi-
dades de Recepção de Ca-
louros é obrigatória, de acor-
do com a Resolução nº 473,
de 2018, do Conselho de

Recepção de
Calouros 2023/1:
Ictin-UFLA recebe

estudantes
ingressantes

Ensino, Pesquisa e Extensão
(CEPE). A frequência dos
estudantes nos eventos é
condição para que os ingres-
santes permaneçam ligados
ao curso. 

“O estudante que, sem
justificativa, deixar de parti-
cipar das atividades previs-
tas para a Recepção de Ca-
louros será automaticamen-
te desvinculado do curso e
da Universidade e será con-
vocado para matrícula o can-
didato imediatamente subse-
quente na lista de classifica-
ção”. 

A programação comple-
ta de cada curso/unidade
acadêmica está disponível no
site ictin.ufla.br ou por meio
do link:  https://ictin.ufla.br/
recepcao-de-calouros.

(Ass. Imprensa UFLA)A

Reprodução

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital resumido,
Processo de licitação, modalidade pregão presencial nº 017/2023, Processo
nº 0158/2023, tipo licitatório: menor preço, critério de julgamento das
propostas: menor preço por item. Objeto: Registro de preços para escolha
mais vantajosa e eventual contratação de empresa, objetivando o
fornecimento de carnês de  IPTU/2023, carnês de ISSQN/2023 e cartas de
cobrança, pelo período de 12 (doze) meses, de acordo com as necessidades
da administração, exclusiva para ME, EPP OU MEI. A abertura será dia 19
de Abril de 2023, às 13:00 horas. O edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini – nº 60, Bairro Lagoinha,
nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx) 3539-7015,
diariamente das 09 H às 16:30 H, onde poderão ser lidos, examinados e
adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 04 de ABRIL de 2023.
FERNANDA CRISTINA PEREIRA - PREGOEIRA

Regina Nunes, presidente
do SEMPRE/Sudoeste

morre aos 48 anos
A presidente do SEM-

PRE/Sudoeste, Sindicato dos
Servidores Públicos Munici-
pais de São Sebastião do Pa-
raíso, Regina Célia Nunes,
morreu no início da tarde des-
ta terça-feira (4/) aos 48
anos.

Servidora na Secretaria
Municipal de Educação, ela
presidia o SEMPRE, direto-
ria eleita em setembro, cuja
posse ocorreu em 8 de no-
vembro do ano passado.

Informações obtidas pelo
Jornal do Sudoeste dão con-
ta que Regina estava feliz em
ter ampliado o atendimento
na área de saúde para filiados

ao SEMPRE e seus depen-
dentes. No dia 11 de feve-
reiro foi reinaugurado o con-
sultório odontológico que es-
tava em funcionamento há 30
anos, mas apenas cuidava da
parte clínica, sendo ampliado
para cirurgias. O Sindicato
passou a contar com médico
e nesta semana estava previs-
to o início de uma psicóloga.

A causa mortis de Regina
que deixa um filho de 25 anos,
consta como “mal súbito”. O
início do velório no Cemité-
rio da Saudade estava pre-
visto para às 18h00, e o se-
pultamento às 09h30 desta
quarta-feira (5).

Rede Sociais

Por Alana Gandra
Repórter da Agência Brasil
Rio de Janeiro

A 18ª Olimpíada Brasileira de
Matemática das Escolas Públicas
(Obmep) bateu dois recordes
neste ano: o número de escolas
inscritas alcançou 55,3 mil insti-
tuições, e o de cidades foi de
5.563, o correspondente a 99,87%
dos municípios brasileiros. Com
isso, 18,3 milhões de estudantes
vão participar da competição.

No ano passado, a 17ª
OBMEP contou com a participa-
ção de 54.488 escolas e 18,1 mi-
lhões de alunos.

Considerada a maior compe-
tição científica do país, a Obmep
é promovida pelo Instituto de
Matemática Pura e Aplicada
(Impa) e se destina a estudantes

Olimpíada de Matemática tem recorde
de escolas e municípios inscritos

do 6º ano do ensino fundamen-
tal ao 3º ano do ensino médio.
Segundo o diretor-geral do Impa,
Marcelo Viana, a olimpíada é uma
das políticas educacionais mais
abrangentes e mais bem-sucedi-
das de que o Brasil dispõe.

Os dois recordes batidos na
edição dev2023 são "uma prova
notável da vitalidade dessa ini-
ciativa do Impa que, desde 2005,
vem prestando importantes ser-
viços à causa da educação no
Brasil", disse Marcelo Viana.

MEDALHAS
Na 18ª Obmep, aumentou o

número de medalhas a serem dis-
tribuídas. Em nível nacional, serão
650 medalhas de ouro, 1.950 de
prata e 5.850 de bronze. A olimpía-
da premia separadamente escolas
públicas e particulares e, neste ano,

dobrou o número de prêmios para
instituições privadas.

Os alunos que conquistarem
medalhas nacionais são convida-
dos a participar do Programa de
Iniciação Científica Jr. (PIC) como
incentivo e promoção do desen-
volvimento acadêmico. Os estu-
dantes de escolas públicas rece-
bem bolsa de incentivo de R$ 300
para participar do programa. A
bolsa concedida pelo Conselho
Nacional de Desenvolvimento
Científico e Tecnológico (CNPq)
foi reajustada este ano de 200%.

Também serão premiados, a
partir deste ano, os alunos mais
bem colocados em cada estado
brasileiro, mas sem acesso ao
PIC. Serão oferecidas cerca de
20,5 mil medalhas regionais. O
número será calculado de acor-

do com o desempenho de cada
unidade federativa. Cada coorde-
nação fará a entrega da premia-
ção regional.

FASES
A primeira fase da Obmep

2023, programada para 30 de
maio, é composta por uma prova
objetiva com 20 questões. Os
estudantes classificados nessa
etapa farão a prova da segunda
fase em 7 de outubro, que será
discursiva e terá seis questões.

As provas são preparadas de
acordo com o grau de escolari-
dade do aluno: nível 1 (6º e 7º
anos), nível 2 (8º e 9º anos) e ní-
vel 3 (ensino médio). A divulga-
ção dos aprovados para a segun-
da etapa está prevista para 2 de
agosto e a dos premiados, em 20
de dezembro.
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“Nunca te orgulhes de ha-
ver vencido a um adversário,
ao que venceste hoje poderá
derrotar-te amanhã. A única
vitória que perdura é a que se
conquista sobre a própria ig-
norância”.

Foi com esse espírito que
o sensei Áquila Lanza (Acade-
mia Jiu Jitsu Studio São Sebas-
tião do Paraíso e do Projeto
Kano Monte Santo) e o atleta
Rafael Paiva (projeto Kano
Monte Santo) viajaram até Pou-
so Alegre para participar da
Clínica de Arbitragem da Liga
Sul Mineira de Judô 2023.

A sensei Roselaine Barbo-
sa, líder do projeto, ressalta
que é importantíssimo tanto
para os atletas quanto para a
entidade se manterem atuali-
zados com as últimas novida-
des do esporte.

É essencial que todos este-
jam a par das modificações e
das regras do esporte, para
uma boa participação nos even-
tos.

O curso aconteceu na
tradicionalíssima Academia
Matsunaga de Judô, em Pouso
Alegre, do sensei Nelson
Matsunaga.

Estavam presentes 18 enti-
dades e mais de 40 atletas e
professores, entre eles o pre-
sidente da Liga Sul Mineira de
Judô, Frederico Csizmar. O
curso foi ministrado pelo sensei
Ricardo Vieira, da cidade de
Machado.

Graças aos esforços da

Sensei de Paraíso e Monte Santo
participa de Clínica de Arbitragem

sensei Roselaine e do Sensei
Áquila, dos atletas, dos pais,
dos alunos e de todos os parti-
cipantes do projeto, novamen-
te a região está voltando ao
mapa do judô, no Sul do Mi-
nas.

“Sem os apoios dos atletas,
dos pais e de todos os respon-
sáveis, seria impossível trazer
de volta a força do judô na nos-
sa região. Monte Santo sem-
pre teve um nome forte nas
competições e agora, graças ao
apoio da Prefeitura de Monte
Santo, do secretário de Espor-
tes Ronan César Duarte e do
diretor de Esporte José Mar-
ques Tortorelli, finalmente co-
meçamos a colher os frutos do
nosso trabalho”.

“Esperamos ainda trazer de
volta as competições da Liga

Sul Mineira de Judô para nos-
sa região. Com muito trabalho,
dedicação e apoio de todos,
sabemos que será possível. Por
isso, aguardem novidades por
aí”,  disse o sensei Áquila.

“É extremamente gratifi-

cante ver que trabalhando de
forma correta, honesta, justa e
com honra - que são os prin-
cípios do caminho judoístico -
conseguimos obter reconheci-
mento pelo trabalho duro” -
completou a sensei Roselaine.

FOTOS: Reprodução

O Sicredi está no ranking
anual da Pesquisa Focus “Top
5” do Banco Central, desta
vez na lista relacionada às pro-
jeções do Produto Interno
Bruto (PIB), divulgada no dia
31 de março. Instituição fi-
nanceira cooperativa com
mais de 6,5 milhões de asso-
ciados e atuação em todas as
regiões do Brasil, o Sicredi in-
tegra a lista pelo sexto ano
consecutivo. O ranking é uma
forma de incentivar o aprimo-
ramento da capacidade predi-
tiva dos participantes da pes-
quisa, além de reconhecer seu
esforço analítico.

Para essa avaliação de
expectativas de mercado, o
sistema de classificação no
ranking baseou-se no índice
de acerto de suas projeções
de curto, médio e longo pra-
zos. As projeções são feitas
por instituições que atuam no
mercado financeiro como ban-
cos, gestoras de recursos e
consultorias além de, em al-

Sicredi está no Top 5 de projeções
econômicas do Banco Central

pelo sexto ano consecutivo

guns casos, empresas do se-
tor real com equipes
especializadas em projetar as
principais variáveis
macroeconômicas.

“Nossa presença constan-
te nesse seleto grupo de insti-
tuições que melhor projetam
os indicadores de mercado

ratifica a capacidade e quali-
dade analítica do Sicredi. Esse
é um fator diferencial, que
beneficia a instituição no pla-
nejamento e gestão dos recur-
sos próprios e dos associa-
dos”, afirma André Nunes de
Nunes, economista-chefe do
Sicredi.

Marcos Suguio Além do ranking anual,
mensalmente, são divulgados
rankings Top 5 de curto pra-
zo, enquanto trimestralmente
são divulgados rankings Top
5 de médio prazo. No ranking
de curto prazo, é avaliada a
precisão das projeções com
defasagem de cerca de um
mês em relação à publicação
do indicador analisado nos úl-
timos três meses. Já o ran-king
de médio prazo considera a
precisão média das projeções
para um trimestre nos três
meses do trimestre anterior.

Em 2022, o Sicredi teve 14
aparições nos rankings de cur-
tos e médio prazo. A institui-
ção constou sete vezes no
ranking de projeções da Selic
e uma vez na taxa de desocu-
pação por meio de sua área
de análise econômica, en-
quanto a Asset do Sicredi apa-
receu cinco vezes no ranking
de projeções da Taxa Selic e
uma no referente ao IPCA.

Raíza Goi Borba

Instituição financeira cooperativa está presente na categoria PIB

Andre Nunes de Nunes - Sicredi

A primeira castanha de
baru orgânica com certifica-
ção IBD (Instituto Biodinâmi-
co de Desenvolvimento Ru-
ral) será lançada no mercado
durante a 4ª Feira Internaci-
onal Exclusiva para Setor de
Alimentos e Bebidas, a ANU
FOOD Brazil 2023, que
acontece de 11 a 13 de abril,
em São Paulo. Coletado por
meio do extrativismo susten-
tável em reservas de Cerrado
do Grande Sertão Veredas,
região Noroeste de Minas Ge-
rais, o baru orgânico é culti-
vado por agricultores famili-
ares em comprovado proces-
so de manejo sustentável e
boas práticas agroecológicas.

Rico em diversas propri-
edades nutricionais e até mes-
mo afrodisíacas, o baru é um
fruto nativo do cerrado bra-
sileiro e pode ser usado em
diversas receitas culinárias,
na forma de petisco, ou como
farinha para a produção de
barras de cereais, bolos, co-
okies, pesto, creme barutella,
entre outros. A castanha de
baru e outros produtos oriun-
dos do bioma são beneficia-
dos e comercializados pela
Cooperativa Regional de Base
na Agricultura Familiar e Ex-
trativismo (Copabase), com
sede na cidade de Arinos.

Fundada em 2008, a coo-
perativa possui, hoje, 70 pro-
dutores associados e cerca de
300 famílias envolvidas com
a cadeia do baru. Por ano,
mais de 12 toneladas de cas-
tanhas são beneficiadas pela
Copabase. Para a produção
do baru orgânico, oito pro-
priedades da região consegui-
ram se adequar aos requisi-
tos estabelecidos pelo Minis-
tério da Agricultura e passar
pela inspeção do IBD. Todo
o processo para a certificação
do produto durou cerca de
dois anos. A aprovação final
ocorreu em fevereiro deste
ano.

“A Copabase é a primeira
empresa a conseguir a cer-
tificação IBD (Instituto Biodi-
nâmico de Desenvolvimento
Rural) para o baru. O selo de
produto orgânico é impres-
cindível para facilitar a aber-
tura de mercados internacio-
nais do produto, que já é re-
conhecido como um super-
food brasileiro - que dispõe
de uma grande quantidade de
nutrientes e poucas calorias”,
explica a gestora da coope-
rativa, Dionete Figueiredo.

Ainda de acordo com a
gestora, atualmente, o preço
médio do baru convencional
para o consumidor final é de
R$ 100,00 o quilo. “Já para o

Agricultores
familiares do Grande

Sertão Veredas
lançam castanha
de baru orgânica

Fruto do Cerrado Mineiro,
coletado por meio do extrativismo

sustentável, conquista certificação IBD

mercado internacional, o pro-
duto com o selo orgânico
pode sofrer um ágio de até
30% do seu valor. Um dife-
rencial que está incentivando
outros agricultores da coope-
rativa a se adequarem às nor-
mas e também tentarem a
certificação”, afirma.

GRANDES CLIENTES
Na mesma semana em que

apresenta a castanha de baru
orgânica na Feira ANUFO
OD, a Copabase irá lançar o
baru convencional em super-
mercados do Grupo Carrefo-
ur da cidade de São Paulo.
Depois de conquistar espaço
nas gôndolas da rede em
Brasília, em 2021, por inter-
médio da Central do Cerrado
– cooperativa que reúne di-
versas organizações comuni-
tárias -, a Copabase expande
o fornecimento da iguaria
para a maior cidade do país.
A primeira remessa do pro-
duto atinge quase 1 tonelada.
A ação nas lojas do Carrefour
será realizada nos dias 14 e
15 de abril.

Todo o trabalho de aces-
so aos mercados varejistas
também conta com o apoio
do Sebrae Minas, que ajudou
na reestruturação de todo o
processo de produção, repa-
ginação da marca e otimi-
zação da cadeia produtiva.
“Nos últimos anos, consegui-
mos, por meio de consultorias
especializadas, auxiliar na
remodelagem da política co-
mercial e estratégica da Co-
pabase, ajudando na inserção
competitiva e acesso a novos
mercados, inclusive o inter-
nacional”, explica o presiden-
te do Conselho Deliberativo
do Sebrae Minas, Marcelo de
Souza e Silva.

Em 2021, a Copabase,
também em parceria com a
Central do Cerrado, fechou a
venda direta de oito toneladas
de castanha de baru para os
Estados Unidos. Na ocasião,
foi firmado um contrato de
cinco anos com a empresa
Botânica Origens para o for-
necimento do produto.

“Uma das principais ações
do Sebrae Minas é conectar
os produtores da região com
consumidores e parceiros
comerciais, contribuindo para
o fortalecimento da economia
local e a promoção e valori-
zação da bioeconomia do Cer-
rado mineiro, mostrando ao
mundo o nosso potencial em
termos de produção da cas-
tanha de baru”, conta Mar-
celo de Souza.

ASSESSORIA DE IMPRENSA

| PREFÁCIO COMUNICAÇÃO
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1876

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 45 mil Lote Jd das Hortensias 180m2, rua asfaltada
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa,

rua asfaltada
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados,

rua asfaltada
R$ 85 mil Terreno Bairro Rosentina, 250m2, murado dos

lados e fundo
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de

muros prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 85 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com

escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 230 mil Sítio, 02 alqueires, casa boa, 02 tanque de peixes,

piscina pequena, documentação ok
R$ 270 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, árvores frutíferas, área
de 2.250,00m2

R$ 480 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte),
sala, cozinha, banheiro social, varandas, árvores
frutíferas, área de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água
de mina, pasto

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino,
terra de cultura vermelha, água de mina,
energ.elétrica, casa sede boa, área de churrasco,
casa de caseiro,  pomar, terreirão,  barracão, tuia,
feito CAR.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 80 mil Casa Res Santa Tereza, 03 qtos, sala, cozinha, 02

banheiro, lote 180m2
R$ 105 mil Casa Bairro Bairro São Judas, 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro social, laje,  espaço para
garagem, lavanderia coberta.

R$ 130 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,
banheiro, garagem e lavanderia cobertas.

R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro social,  lavanderia COB, terreno 180m2,
espaço p/garagem

R$ 150 mil Casa Jd Alvorada, 03 qtos, sala, cozinha, 01
banheiro, garagem coberta

R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh
soc, lavand.cob, garagem COB,

R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências
independentes.

R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro interno e exter,  garagem e lavanderia
cobertos.

R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social,
garagem 02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos
com cômodo e banheiro.
R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala,

cozinha, banh.social, garagem e lavanderia
coberta, edícula, terreno 250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte),
sala, cozinha, banheiro soc,  garagem e  lavanderia
cob,

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

• VENDO Terreno 3000m² à 50 mts da Praça da Matriz no
centro de Jacuí Sendo  300 m2 em platô ao nível da rua, de
30 mts de comprimento e 15 de largura, mais 100mts em
declive para os fundos em meio rural. Uma chácara em pleno
centro urbano, podendo utilizar para criações (criações vaca
leiteira e outros). Aceito casa em permuta em Jacuí.
Oportunidade igual não aparece todo dia. Preço: R$375 mil.
Negociar: em Jacuí Fernando cel.: (35) 99971-1833 Em S.S.
do Paraíso Rejane Imóveis tel.: (35) 3531-7988.

IMÓVEIS

• ALUGA-SE PONTO CO-
MERCIAL: ideal para igreja ou
outro tipo de comércio (somen-
te com fiador), localizado na
Vila Mariana rua Dr. João Cae-
tano, 681. Tratar 99167-4154
ou 99120-8252

• VENDE SE PONTO CO-
MERCIAL: 450 metros de ter-
reno, com 180 metros de
construção. Em frente a ro-
tatória na Zezé Amaral, 893
- Telefone 99754-0125

• ALUGO LINDA CHÁCARA
COM MOBILIA PARA MORA-
DIA: 3 dormitórios, sendo que
uma suíte é com banheira,
sala, banheiro social, cozinha,
varanda, despesas, lavanderia,
garagem, jardim de inverno,
churrasqueira, forno, fogão a
lenha, pomar e jardim. TRA-
TAR (16): 99992-3991

• VENDA OU PARCERIA
DUAS GLEBAS RURAIS: pró-
ximas à São Sebastião do
Paraíso, uma com aproxima-
damente 6 alqueires (atrás do
bairro Veneza II) e outra com
aproximadamente 3 alqueires
(próximo ao Parque Industrial
II).  Tratar diretamente com o
proprietário através do Whats-
App: 19 99811-4500.

• VENDE-SE IMÓVEL NO
CENTRO: propriedade de ex-
celente localização, constitu-
ída de duas casas de mora-
da, anexadas, sendo uma na
Trav. Tenente José Joaquim,
688, com garagem ao lado, e
outra familiar, localizada à es-
quina na Rua Pinto Ribeiro n.º
465 e 475, e seus respectivos
terreno medindo 15,00 m de
frente e 21,70 m de lado tota-
lizando 325 m². Tratar com Dir-
ceu no Whatsapp/celular: (31)
99658-8554

• VENDE-SE GLEBA DE TER-
RA PRÓXIMO A TERMÓPO-
LIS: Vende-se gleba de terra,
sem benfeitorias, próxima à
Estância Termópolis, nas mar-
gens da BR 265. Com água e
facilidade de energia elétrica,
são 5 (cinco) alqueires, vizi-
nhos à plantação de café. Con-
tatos: em SS do Paraíso -
Rejane Imóveis 35-3531- 7988
e em Jacuí - 99971-1833 e
3593-1833 Fernando.

• VENDO 2 TERRENOS: na
rua Constantino Sori-ano, pró-
ximo ao Mercado ABC, terre-
no um de frente ao outro, um
de 500m² escriturado e o outro
800m² parte escriturado. R$
320 mil os dois. 98436-0698

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobiliário,
só reabrir. Com 06 suítes com-
pletas (três com banheira de
hidromassagem e uma com
deck de madeira), 04 salas,
02 cozinhas uma com fogão
caipira forno e churrasqueira
internas, sala grande refeitó-
rio, lareira, TV por assinatura,
Internet e Wi Fi, aquecedor
solar, tudo isso na Casa - 1.
Na Casa - 2 mais 04 suítes
simples (uma com sala e co-
zinha), uma salão próprio para
restaurante ou bar ou loja, com
banheiro; pátio de estaciona-
mento para 10 veículos, mais
quintal (para expansão de
mais suítes). Compre  com a
Rejane Imóveis em São Se-
bastião do Paraíso (035) 3531-
7988; Fernando Miranda Jor-
ge em Jacuí (35) 3593-1833 -
99971-1833.

• CHÁCARA NAS 3 FONTES:
aluga-se, barato, ótimo casa-
rão avarandado do lado do Ter-
mas Clube. Tratar 99974-2305

• PRECISO DE VENDEDOR:
atuar na região de Paraí-
so/MG e Franca/SP – Área
Pet Shop (roupa-pet) e na
área infantil (moleton). Não
precisa de veículos. Infor-
mações fone 35 3591-4231
– Monte Santo de Minas/
MG

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências, nos
finais de semana, Regina
Miranda, tratar pelo fone
99971-7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com

experiência e referências,
nos finais de semana, Regis-
laine, tratar fone 99931-7383
zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Rua Francisco
Bruno, 100 ou 3531-8747 ou
99103-5441 André Luiz Bo-
zeli

• HB20 SEDAN 1.6, mecânico, cinza, 2015 42 mil km,
única dona. Tratar 98706-9014

VEÍCULO

DIVERSOS

• VENDO BANHEIRA MARCA JACUZZI, cor branca, em ótimo estado
de conservação. Incluso motor. Bom preço. Tratar com Cláudio, tel
35 3531-6008 no horário comercial.

• FOGÃO DAKO SUPREME: VENDE-SE, preto, 5 bocas, turbo cook,
mesa de vidro temperado, forno duplo, semi-novo. Tratar 99263-
8750 ou 92000-2234

• DINHEIRO ANTIGO: Compro, notas/cédulas antigas, cruzeiro e
cruzados. Tratar (35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA E VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar fone 3558-5492. Fazemos manutenção preventiva e
corretiva. Técnico especializado. ÓTIMOS PREÇOS.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e
1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.
E.S.M. E E.S.D.

VENDE-SE GLEBA DE TERRA
PRÓXIMO A TERMÓPOLIS

Vende-se gleba de terra, sem benfeitorias, próxima à
Estância Termópolis, nas margens da BR 265. Com
água e facilidade de energia elétrica, são 5 (cinco)
alqueires, vizinhos à plantação de café. Contatos: em
SS do Paraíso - Rejane Imóveis 35-3531- 7988 e em
Jacuí - 99971-1833 e 3593-1833 Fernando.

OPORTUNIDADE
REPRESENTANTE COMERCIAL

Buscamos Representante Comercial autônomo para
empresa no ramo de torrefação de café para pros-
pecção de novos clientes no varejo. Ter experiência
em vendas e carteira ativa no varejo (supermercados,
mercearias e empórios) será um diferencial. Comis-
são altamente atrativa por faturamento, suporte e
acompanhamento comercial. Interessados enviar cur-
rículo para: contato@cafetorraeprosa.com.br

OPORTUNIDADES

APARTAMENTO NO CENTRO:
Aluga-se com dois quartos, dois banheiros sendo

um suíte, duas salas grandes, uma cozinha e
uma área de serviço. Rua Pimenta de Pádua
1.418, em cima da Akatone Modas. Valor R$

1.200,00. Fone: 3531-4057 é 99217-1591

CASAS
Bairro: Parque Belvedere
Código: 1176 - Valor 155.000,00
Casa Nova - 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço. Terreno: 160,00 m² / Área construída: 58,27 m²

Bairro: Rosentina de Figueiredo
Código: 1094 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, copa e cozinha, banheiro social, lavanderia e quintal
cimentado, garagem coberta para 02 carros. Terreno: 250,00 m² / Área
construída:

Bairro: Jardim São José
Código: 1040 Valor R$ 270.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 155,04 m² / Área construída: 116,08 m³

Bairro: Vila Formosa
Código: 942 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro.

Bairro: Vila Santa Maria
Código: 402 Valor R$ 240.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia coberta
com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Centro
Código: 07 Valor R$ 380.000,00
04 dormitórios sendo 02 suítes, sala, copa/cozinha, banheiro social,
garagem para 02 carros, área de churrasco nos fundos e lavanderia.
Terreno: 240,00 m² / Área construída: 130,00 m²

APARTAMENTO
Bairro: Centro
Código: 1208 Valor R$ 610.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários e sacada, sala ampla
para 02 ambientes, cozinha com armários planejados, banheiro social,
área de serviço com armários, 01 banheiro, hall com roupeiro, piso
laminado em todo o apto, uma vaga de garagem.

Bairro:Centro
Código: 1028 Valor R$ 290.000,00
02 dormitórios com armários, sala com varanda, cozinha com armários,
banheiro social e banheiro adicional na área de serviço e quarto de
empregada ou despejo.  Reformado e pronto para morar.   Grande
Oportunidade!

CHÁCARA
Bairro: Condomínio Campo Alegre
Código: 1205 Valor R$ 650.000,00
Chácara com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiros sociais, sala,
copa e cozinha, varanda em U, churrasqueira, fogão a lenha, horta,
pomar, piscina, terreno com 2.250 metros.

Bairro: Condomínio Cachoeira
Código: 504 Valor R$ 240.000,00
02 dormitórios, sala ampla com 02 ambientes, cozinha, banheiro social,
lavanderia, varanda, garagem para 02 carros. Cerca de alambrado.
Terreno: 2.600 m² / Área construída: 164,00 m²

TERRENO
Bairro: Vila Helena
Código: 725 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 250 m² Terreno plano, murado, ótima localização.

Bairro: Parque das Andorinhas
Código: 265 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 279,95 m² Terreno bem localizado.

CASA NO BAIRRO MORUMBI
Vende-se casa na Rua Ana Alarcon Gonçalves,
n.º 241 Bairro Morumbi em São Sebastião do

Paraíso, contendo sala, cozinha, dois quartos,
banheiro, área de serviço coberta.

Informações com a proprietária
pelo tel. (35) 9 8817 2269 é whatsapp.
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LIONS CLUBE

RECEITAS DO GUARI

POLVO À
PROVENÇAL

INGREDIENTES
2 kl de polvo
½ copo de azeite
4 dentes de alho amassados
1 cebola cortada miúdo
1 folha de salsão (aipo)
½ de arroz cozido
1 maço de brócolis

MODO DE PREPARAR
Cozinhe o polvo inteiro com sal a gosto, a

cebola a folha de salsão e alho. Quando estiver
bem cozido corte em pedaços pequenos e refo-
gue. Depois de refogado misture o arroz e colo-
que a água em que polvo foi cozido, para dar o
sabor. Cozinhe o brócoli. Quando a água estiver
fervendo coloque uma colher de bicarbonato para
ficar verdinho. Prato pronto, bom apetite.

O município de São Sebas-
tião do Paraíso recebeu na ter-
ça-feira, dia 28 de março, no
Palácio das Artes em Belo Ho-
rizonte, o selo “Cidade Amiga
do Audiovisual”. Trata-se de
um programa que trabalha com
o desenvolvimento de políticas
públicas para o audiovisual e o
fortalecimento do setor.

O prêmio foi entregue du-
rante o 4º Encontro Estadual
de Gestores Municipais de
Cultura e Turismo e Circuitos
Turísticos pela Empresa Mi-
neira de Comunicação (EMC)
a 120 gestores municipais de
100 cidades mineiras que fo-
ram capacitadas por meio do
programa. A ação é uma ini-
ciativa do Governo de Minas,
através da Secretaria de Es-
tado de Cultura e Turismo.

A capacitação contou com
três módulos e mais de 60 ho-
ras de aulas. O curso prepa-
rou gestores municipais para
trabalhar com as políticas pú-

Paraíso recebe selo
“Cidade Amiga do Audiovisual”

blicas voltadas para o setor
audiovisual em âmbito estadu-
al, nacional e internacional. A
capacitação também tratou

dos benefícios e impactos eco-
nômicos que as locações pro-
piciam, fortalecendo o turismo
cinematográfico. São Sebas-

tião do Paraíso foi represen-
tada pela professora e produ-
tora cultural, Cinara Soares
Caetano Vanoni, que atua no
Departamento Municipal de
Cultura.

Conforme explica Cinara,
esta capacitação propiciou o
fortalecimento e a preparação
para o recebimento de produ-
ções audiovisuais, vindo em
um momento oportuno, uma
vez que os municípios brasi-
leiros aguardam a regulamen-
tação por parte do Governo
Federal para execução da lei
Paulo Gustavo, voltada para o
setor audiovisual que engloba
todos os setores da comuni-
dade, incluindo o popular.

Na foto, Cinara está ao
lado de Flávia Moreira, dire-
tora de Desenvolvimento e
Promoção do Audiovisual,
Gustavo Mendecino, presiden-
te da EMC e de Leônidas Oli-
veira, secretário de Estado de
Cultura de Minas Gerais.

Reprodução

Em uma memorável e
solene noite de 30 de
março, em assembleia
festiva, na sede do Lions
Clube de São Sebastião
do Paraíso, parabeniza-
mos as associadas e con-
vidadas presentes com
um belo discurso pelo
presidente da Academia
Paraisense de Cultura,
Companheiro Dr. Rô-
mulo Aguiar Generoso.
As homenageadas rece-
beram um lindo botão de
rosas vermelhas com
cartão do Lions Clube,
de nosso presidente,
Companheiro Claudio
Henrique Lauria.

Tivemos a imensa
satisfação em receber
em nosso Clube, o pre-
sidente do Lions Clube
de Passos, CLMJ Jos-
nei dos Santos, o dire-
tor de GST, Companhei-
ro Ricardo Soares An-
drade e do casal, Com-
panheiros Odilon Mo-
rais Lima e sua esposa
Ilma Helena, os quais
abrilhanta-ram nosso
jantar.

Recebemos também
vários convidados que
nos deram a honra de
estar conosco e conhe-
cerem um pouco da nos-
sa filosofia.

Parabenizar os ani-
versariantes de feverei-
ro,  CaL Maria José Ro-
drigues Gomes (dia 18)
e CaL Ione Júlia Cabral
(dia 26) e os de março,
CL Joel Henrique da Sil-
va (dia 09) e a CaL Paula

Lions Clube de São Sebastião do Paraíso Assembleia
Solene em comemoração ao Dia da Mulher

Presidente do Lions Clube de Passos - CLMJ Josnei dos Santos

CL Ricardo Soares Andrade, CL Odilon Morais Lima e sua esposa Ilma Helena,
CL Romolo Aguiar Generoso, Presidente Passos CLMJ Josnei dos Santos,

CaL Edyna Maldi Borges, CaL Paula Ângela Amaral Cauduro Lauria,
Presidente CL Claudio Henrique Lauria, CaL Ana Maria Saúllo Vasconcelos

FOTOS: CL Joel Henrique da Silva

Os associados e convidados

Ângela Amaral Cauduro
Lauria (dia 29), com vo-
tos de muitas felicidades,
saúde e paz.

Finalizamos as come-
morações com um delici-
oso jantar e uma grande
troca de ideias com todos
os presentes.

Nós Servimos!
REDAÇÃO:

CaL Paula Amaral C. Lauria

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE LICI-
TAÇÃO Proc. nº 76/23, Pregão Pres. nº 21/23, abertura dia 19/04/23,
08h, para “Contratação de empresa especializada para organização das
festividades da Festa do Peão de Itamogi, denominada Expoita 2023, em
comemoração dos 151 anos de emancipação política de Itamogi”. O edital
está à disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/
MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no
site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone (35) 3534-
1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 04/04/23 - Ronaldo Pereira
Dias - Prefeito


